



LOS CHUCHOS SEPULTUREROS DEL PRD



JULIO CÉSAR MORENO
DIPUTADO FEDERAL
@JCMORENO

Cuando los principios e ideales se ponen al mejor postor, el electorado castiga, como el 2 de junio

En el momento en que el Instituto Nacional Electoral (INE) notificó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) sobre la pérdida de su registro nacional, en automático los *Chuchos* vieron esfumarse el negocio al que habían convertido a este partido y es que, después de 12 años de manejar sus destinos, ya no pudieron engañar más a la ciudadanía, por lo que este 2 de junio, no consiguieron ni el 3 por ciento de la votación y perdieron el registro como partido nacional.

Así, se cerró la historia de 35 años del Sol Azteca, que a finales del siglo pasado y en la primera década de este siglo se convirtió en el bastión y referente de la iz-

quierda mexicana, hasta convertirse en la segunda fuerza política contando con líderes sólidos en varios estados y en el Congreso de la Unión.

Y es que, desde la llegada de los *Chuchos* a la dirigencia nacional del PRD empezaron a *servirse con la cuchara grande* y a cometer una cadena de errores que sumió al partido en una larga agonía como sumarse en 2012, al Pacto por México del gobierno priista de Enrique Peña Nieto, lo que provocó la salida de Andrés Manuel López Obrador, quien anunció la creación de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Posteriormente, el líder moral y fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, renunció a su militancia, argumentando la pérdida y traición a los principios e ideales del partido.

Pero los errores no cesaron ya que los dueños de las tres corrientes internas nacionales como NI, ADN y VP se repartían las mejores carteras del CEN y candidaturas entre sus amigos, mediocres, pero leales y carentes de liderazgo territorial, ajenos a la lucha del Sol Azteca, incluso, se aventaron la puntada de hacer senador, sin mérito alguno, al ex *ombudsman* de la capital del país, Álvarez Icaza, quien apenas tomó

protesta, los *mandó a volar* y se declaró independiente al PRD.

Estos descalabros ocasionaron que su militancia se alejara, pues en las elecciones de 2012 obtuvieron 19.59 por ciento de la votación, en 2018 se desplomó a 5.24 por ciento y este año apenas alcanzó 1.86 por ciento, insuficiente para conservar su registro como partido.

Esto se debió a la necesidad de los *Chuchos* de nunca generar

“Esto se debió a la necesidad de nunca generar nuevos cuadros ni abanderar las luchas sociales, pues sólo les interesaban la prerrogativas”.

nuevos cuadros ni abanderar las luchas sociales, pues sólo les interesaban la prerrogativas y terminaron siendo tapetes del PRIAN, olvidando los orígenes de la lucha de las izquierdas y ante eso, nada obligó a la militancia a permanecer en donde por dignidad, ya no debían estar...

Tan sólo de 2018 a 2024, el PRD recibió más de 3 mil 700 millones de pesos de financiamiento por parte del INE. Este año, recibieron más de 236 millones de pesos para gastos de campaña, dinero que nadie sabe cómo se invirtió, pues obtuvieron muy malos resultados y la desaparición del partido.

Lo que demuestra, una vez más, que cuando los principios e ideales se ponen al mejor postor, el electorado castiga severamente, como el pasado 2 de junio.